## 和良おこし 協議会の取組み

中日

全国各地で行われた移住セミナー -で来場者に向け和良町で暮らす魅力について語る

たのに加え、

和良鮎まつりにおいても、

集落点検フォローアップ事業実績報告

集落点検からの期間が長く、 集落の現状把握と課題、 ンバーと共に月例の推進会議を開催したほか、 アクションプログラム支援を目的に協議会メ ての支援方法などについて協議するが、 和良町各集落において、 方向 性を考えるときに来ていると 今後の取組みに関し 集落点検の推進と 意識の低下もあ T 型 3

> 和良おこし 協議会発行

萌 芽 号 <sup>3月1日号</sup>

感じられる。

テーマにした地域学実習の発表会を開催した。また、 郡上カンパニー 業生による地域づくりに関して、 ふるさとの未来についての意見交換を行いました。 とつ ふるさと和良で取り組んでいける事業の提案や、 域学部林琢也研究室の卒業生と、 参加メンバーと地域住民による集いを 良 四天王寺大学五十川飛暁研究室の卒 地域協議会との共同開催による岐阜 和良おこし協議会を 大阪産業大学

である「ふるさと郡上会」と協力し、「郡上の空き家 による移住を促進してきた。 これまで推進してきた自治会と連携した空き家活用 移住・定住・交流による地域活性化への取組み 郡上市の移住相談会窓口

いる高い 和良町 窓口を開設して5組ほどの移住相談を受けている。 人を対象にした「新成人の集い」を開催し、 した各種体験イベントなどを実施した。 高齢者との交流機会を設け、各地で開催されて 楽を用いた交流、 齢者見守りサロンや、その他サロン活動を支援 への関わり方について意見交換を行った。 若年層へのふるさと回帰を目指すべく、 当該施設「わらおこし」 ふるさと その を使 新 成

郡上市八幡町で開催の「町家オイデナー を積極的にPRした。 ベントにも参加し、 さらに、東京都で開催された「ふるさと回帰フェア」 岐阜県主催の「移住セミナー」 和良町や郡上市、 (東京・名古屋) 岐阜県への移住 レ」などの

果落づくりに関しての支援事業

地区、 守る会発足と活動支援。 師に子供向けパン作り教室の開 野地区における蕎麦栽培。下土京 横野地区における蛍に関する諸活動と和良蛍を 各集落や町内で開 田平 地区 の移住 催される企 地 区 者を 東 野

持続可能な集落をめ 和良町を魅力ある

地域となるよう、 各種研

用した移住促進事業の取組を紹介し、移住相談を受け 拝見ツアー・和良編」として協議会が行う空き家を活 共に移住 相 談 です。 ことが出来た。 らずあります。 くふるさとについて考えるきっかけの場面を提供す 年帰農を志すご夫妻、 的に実施し、 人間関係、 地域内外、



町家オイデナーレでも和良町をPR@八幡町



ふるさと和良を愛する新成人の皆さん

和良鮎まつりでは、 画や祭礼の支援等を行 下土京地区のパンの販売などを支 1) 和良 町の 魅力を発信。 また、

め、フェイスブックやその他において情報発信を 集落づくりや和良町への関係人口増加を高めるた ふるさと和良町への繋がりを推進

地域に根差した活動を行う団体とも繋がりを深め、 他出子からの声や、 移住相談者の 増 加 広

る

移住された方は「6世帯12名」になります。 できる空き家の情報は10件あり、 在、和良おこし協議会が移住を考える方にご紹 成27年度から始めた空き家を活用した移住 今年度、 和良 町

視点でここに暮らす「小さな意味」を見つけて欲し いた田舎暮らしとのギャップに戸惑われる方も少な も達をたくさん連れた家族、 じて移住した人は既に「24世帯51名」となって も4年が過ぎ、この小さな里に和良おこし協議会を いただける方の存在も確実にあります。 中には都会にはない田舎ならではの付き合いやとたくさん連れた家族、単身の若者など実に様々 移住してこられた方は高齢のご夫婦 そして冬の厳しい寒さなど、 しかし、その一方で移 「ここに来てよかった」と明るく話 赤ちゃんを抱えた若夫婦、 住された目的 自分の思 自 から、 子ど 1 定い はか描

## 1. 等を行ったほか、課題や問題点についても協議した。

町を訪れる人も近年増加傾向にある。 や和良蛍、国の特別天然記念物和良町を流れる和良川には、 などの地域資源がある。また、これらを目当てに 国の特別天然記念物のオオサンショウウオ 日 本一美味しい和良鮎 和良

体験型ツーリズム推進事業実績報告

O

月に開催

じた。

当 日

のキャンセ

を含み1

0名

ほど

ムのメニュー作りやプログラムの実証等について次の これらの豊かな和良の宝を活用した体験型ツーリズ

町の自然などを利用した体験型ツーリズムのプランづ ンプ場関係者などによる推進会議を2回開催し、 和良の郷体験型ツーリズム推進協議会会議の開催 意見交換を行い、今後の事業化に向けて実証 地域協議会、和良川漁協、道の駅、 キ 和良

## 2. 地域資源の再点検と活用方法の検討

や、ろうけつ染めや鼻笛等の新しい資源、 和良川の自然資源 ついて活用検討を行った。 (鮎、オオサンショウウオ、 その んの資源 蛍

## 3 体験型ツーリズムメニューづくりと実証等

と和良る とした鮎釣り教室も実施。また、 方への対応にあたりました。期間中、 スタッフとして参加協力をいただいて、 を23日間設置し、延べ272名の方にボランティア の参加者もあった。 案内による観賞ツアーを1回実施し遠くは山梨県から までの土日にシャトルバスを6回運行したほか、 70歳代まで幅広く、女性や遠くはハワイから参加さ が調査を行い今後の事業推進に向けた検証を行った。 大学の川田ゼミ、四天王寺大学の五十川ゼミを対象 込数は約2、300人となった。 和良蛍を活用した事業推進では、6月9日~24日 和良鮎釣り体験教室を7月下旬の平日に5日間実施 計28名の参加があった。 .鮎の食事がセットになった「和良蛍を守る会」 また蛍観察地には案内所と駐 年齢層は小学2年生からに。WEB、口コミでの告 の問合せに応じた鮎釣り 加えて8月には大阪産 遊び体験予約サイト 訪れる人にヒアリ 現地で計測した 観賞に訪 軍場 れる

行い2日間で6々 道具のレンタルな 室で道具の することが出来た。 教室を5 を学んだ参 者からの要望 日 鮎釣り 加者に 扱い方 鉛り教 間 ŧ



の利用があった。

参加者に笑顔を届けリピーターも増えている

和良川の魅力を発信するツアーを多数開催

いるオオサンショウウオの観察をしました。その後、 に招き座学を行った後、和良歴史資料館で飼育されて いただけた。岐阜大学地域科学部向井貴彦先生を講覧為、雨天プログラムに変更したが、3組の親子に参り モリ探索ツアーを実施したところ好評を博した。 天候の回復を受け、大月の森キャンプ場でアカハライ いにく降雨増水の 加 師

穫と和良鮎の買取所の見学を行う体験ツアー。大人1お米を使った塩むすびで昼食。午後からはトマトの収オオサンショウウオを探し、和良鮎の塩焼きと和良の 彦先生を講師に招き座学を行った後、和良川で野ウウオ観察ツアーを実施。岐阜大学地域科学部向 6名、子ども13名の合計29名の参加者があり大変 いとの依頼を受けている。 好評であった事から、既に次年度も継 ㈱日本旅行からの依頼を受けて、7月にオオサンショ 続開催 して欲 井貴 生の

名に講師をお願いし、 すびを作って食べる体験を行った。 遊び方を習い、 応援を受け、 があった。 キ大将養成講座を実施し、 長良川おんぱくの夏のキッズ企画として、 池戸浄二氏、 和良川をフィールドとした川での 河原で鮎の塩焼きと和 がで鮎の塩焼きと和良のお米の塩むたシフィールドとした川での様々ない、協議会メンバーや町内の有志の1氏、大澤克幸氏、加藤真司氏の3 親子で10組25名の参加 8月にガ

ようだ。

今年度、

和良

おこし協議

長良川おんぱくの秋の企画として、 和 良川 直 伝・鮎の串打ち& 夜干し体験を1 大澤克幸氏を講

染め体験教室と鼻笛体験教室なお、この3月にも、ろう

0)

開

は前年対比

150%となる。

した体験型ツーリズムの

参加 会が

催を予定している。

の掲載と直

接

申込みがあり鼻笛の吹き方講習と紙製の鼻笛のクラフ遊び体験予約サイト「じゃらん」を通じ鼻笛体験の という感想をいただきました。 身やプログラムに変化もあり、 のリピーターさんで同じ企画であっても毎回お話 の参加となりました。このうち1組2名は3年連続で 7月の豪雨と8月の猛暑の影響も少なからずあるよう in(ボヤジン)」に掲載したが実施には至らなかった。

下呂市を中心とした広域観光ル

] ŀ

形成事業に

お がい

ル

楽しみに参加して

いる中

インバウンド向けの体験ツアーを楽天トラベ

海外旅行者向け体験プログラム予約サイト「Voyag

ころも魅力のひとつとなって のある資源ではないが、古民家と に迎えた、ろうけつ染め体験教染作家である岡田明彦氏を講 事と好評で回を重ねるごとに、リ い会場で大きな作品制作が出 マッチし、ゆったりと時間をか 寧な作品づくりに取り組めると 素材による音色の違いなどを 地域性 体験教室 催。 参加 i も 試 一来る いる け 広 奏 平成31年2月1日現在

を7月と11月の2日間開

ピーターも増えつつある。

863人

からは好評であった。 楽しんでもらう事も出

> 世帯数 653世帯

陶器で作られた様々な鼻笛

綺麗な音が出せる様になり、

木や

初心者ばかりでしたが短時間でも加藤真司氏に講師をお願いした。

ト体験を開催した。グループ参加の学生さんを対象に、

遊び体験予約サイト「じゃら

ろうけ 男性 女性 678人 815人